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REUNIÃO DO:  Conselho Deliberativo do Nupem DATA: 28/09/2023 

LOCAL: Auditório HORA: 09:08 

PARTICIPANTES: 

Cintia Monteiro de Barros, Emanuel Victor Nogueira Gotardo, Paula 

Alvarez Abreu, Lisia Mônica de Souza Gestinari, Petter Franco Entringer, 

Mario Sérgio Schultz, Fabio Di Dario, Celia Yelimar Palmero Quintana, 

Amanda Soares Miranda. 

ASSUNTOS: 

 

1- Comunicação da Presidente do CD do NUPEM/UFRJ; 

 

2- Comunicação dos demais membros do CD; 

 

3- Aprovação da Comissão Coordenadora do Espaço Expositivo de 

Educação Ambiental do BioMuseu. Mandato: de outubro de 2023 a 

setembro de 2025 (2 anos). 

 

• Presidente: Luciano Gomes Fischer 

• Suplente: Lísia Mônica de Souza Gestinari 

 
4- Aprovação da composição da Comissão de Avaliação de Bens Móveis 

do Nupem para o exercício 2023/2024: 

 

• Presidente: Emanuel Victor Nogueira Gotardo 

• Membro: Bruna Pagliani Simonato 

• Membro: Vitor Lopes Brandão 

 

5- Instauração da Câmara Integrada de Ensino, Pesquisa, Extensão e 

Relações Comunitárias, conforme o Título VII, Art. 49, do regimento do 

Nupem, aprovado pela resolução Nº 18, de 25 de julho de 2019: 

 

• Representantes Bacharelado Biologia: Raquel de Souza Gestinari 

(Titular) e José Luciano Nepomuceno (Suplente) 

• Representantes Licenciatura Biologia: Elane da Silva Ribeiro 

(Titular) e Laura Isabel Weber da Conceição (Suplente) 

• Representantes do PPG-CiAC: Ana Cristina Petry (Titular) e 

Mauricio Mussi Molisani (Suplente) 

• Representantes do PPG-MCF: Manuela Leal da Silva (Titular) e 

Flávia Borges Mury (Suplente) 

• Representantes do PPG-ProASD: Jackson de Souza Menezes 

(Titular) e Petter Franco Entringer (Suplente) 

• Diretoria Adjunta de Pesquisa: Lísia Mônica de Souza Gestinari 

(Titular) e Carlos Alberto de Moura Barbosa (Suplente) 

• Diretoria Adjunta de Extensão: Vinícius Albano Araújo (Titular) 

e Celia Yelimar Palmero Quintana (Suplente) 

• Diretoria Adjunta de Relações Comunitárias: Giuliana Franco 

Leal (Titular) e Pedro Hollanda Carvalho (Suplente) 
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6- Homologação da representação dos professores dos cursos de Ciências 

Biológicas (Bacharelado e Licenciatura) no Comitê de Ética em Pesquisa 

- CEP UFRJ Macaé: 

 

Ciências Biológicas - Bacharelado e Licenciatura: 

 

• Vice Coordenadora (Membro Titular): Isabela Villarinho de Paula 

Lobo (Mandato: Outubro/2021 a Outubro/2024) 

• Membro Suplente: Daiana Lopes Alves (Mandato: Outubro/2021 

a Outubro/2024) 

• Membro Suplente: Ricardo de Mattos Santa Rita (Mandato: 

Setembro/2023 a Outubro/2024) 

 

Área de Humanidades: 

 

• Membro Titular: Téo Bueno de Abreu (Mandato: Outubro/2021 a 

Outubro/2024) 

 

EXTRA PAUTA 

 

7- Apreciação da nomeação dos membros da comissão interna de 

biossegurança: 

 

• Presidente: Prof. José Luciano Nepomuceno 

• Vice-presidente: Prof. Rodrigo Nunes da Fonseca  

• Membro: Izabela dos Santos Silva 

• Membro: Prof. Marco Antônio Lopez Cruz 

• Membro: Bruno da Costa Rodrigues 

 

ENCAMINHAMEN

TOS E 

DELIBERAÇÕES 

A reunião se iniciou às 09:08h com a presidente do conselho, profa. Cintia 

Monteiro de Barros, consultando os conselheiros a respeito da inclusão 

do seguinte ponto extra pauta: Apreciação da nomeação dos membros 

da comissão interna de biossegurança. Ela explicou brevemente o 

escopo desta comissão, o qual está mais relacionado à organização de 

pesquisas e certificações envolvendo organismos geneticamente 

modificados (OGM) no Nupem. Todos os conselheiros foram favoráveis 

à inclusão. Na sequência a presidente avançou para o primeiro ponto da 

pauta: 1- Comunicação da Presidente do CD do NUPEM/UFRJ. Ela 

informou que há poucos dias foi deixado material orgânico (feno de 

animais) mal acondicionado no estacionamento do parque de exposições 

do município, que fica bem próximo do Nupem, e que, devido a isso e ao 

aumento de temperatura dos últimos dias, ocorreu a proliferação 

exacerbada de moscas, as quais começaram a gerar sérios transtornos às 
atividades da comunidade acadêmica no Nupem, bem como o risco de 

contaminação dos alimentos durante as refeições diárias. Contudo, o 

problema foi resolvido recentemente após a direção ter conseguido entrar 

em contato com a equipe de limpeza urbana que presta serviço ao 

município, que se deslocou até o local para realizar a devida limpeza. Na 

sequência, ela informou aos conselheiros sobre a recente apresentação do 

Prof. de humanidades, Luiz Alberto Alves Couceiro, o qual demonstrou 
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empolgação em contribuir com as disciplinas do Nupem relacionadas à 

área, especialmente a disciplina Prática de Ensino, que há tempos 

precisava de mais docentes para ministrá-la. Em seguida, ela informou 

sobre a confraternização de fim de ano do Nupem, organizada por uma 

comissão formada por técnicos administrativos e de laboratório, que se 

prontificarem em auxiliar a direção com esta demanda, no intuito de este 

ano, oferecer ao corpo social do instituto, um espaço mais acolhedor numa 

data mais acessível a todos, a fim de reunir o máximo de pessoas na 

confraternização e, assim possibilitar que interajam mais. A data 

escolhida para o evento foi 13 de dezembro, e será realizado numa casa 

de festas em Rio das Ostras, com área verde, varanda, piscina, mesas e 

cadeiras. Ela destacou que a direção irá disponibilizar o ônibus do Nupem 

para levar à cidade vizinha os servidores residentes em Macaé e que 

desejarem participar. Por fim, ela estimulou a participação de todos os 

colegas, estendendo o convite aos pares, a fim de que seja um grande 

evento de encerramento do ano. Logo em seguida, ela falou sobre o início 

dos trabalhos relacionados ao Programa de Gestão de Desempenho (PGD) 

do governo federal, que possibilita aos servidores a regulamentação do 

teletrabalho. Ela informou que na última plenária de decanos e diretores, 

deu-se início às discussões a respeito da minuta que foi elaborada pela 

UFRJ para tratar do tema a fim de criar as normativas que melhor se 

adequam às necessidades da universidade, considerando a realidade de 

cada instituto. Com base nisso, ela informou que a direção criará uma 

comissão para discutir internamente o PGD e como ele pode se aplicar às 

necessidades do Nupem. Após estes informes, avançou-se para o segundo 

ponto da pauta: 2- Comunicação dos demais membros do CD. Passou-

se a palavra para a profa. Lísia Gestinari, que lembrou a todos sobre a 

realização do V Simpósio de Pesquisa do Nupem, e reforçou o convite 

aos pares e a seus respectivos alunos, para participação no evento através 

da submissão de resumos e inscrição nas palestras e mesas redondas. Ela 

lembrou também que é importante que os colegas evitem aplicar provas e 

avaliações nos dias de evento, a fim de permitir que tenham condições de 

participar de todas as atividades ao longo do dia. Em seguida, o prof. 

Petter Entringer convidou todos os presentes para a colação de grau da 

biologia que será realizada na quarta-feira, 04 de outubro, às 14h, no 

auditório do Nupem. Após estes informes, avançou-se para o terceiro 

ponto de pauta: 3- Aprovação da Comissão Coordenadora do Espaço 

Expositivo de Educação Ambiental do BioMuseu. Mandato: de 

outubro de 2023 a setembro de 2025 (2 anos). Nesse momento, foi 

passada a palavra para o prof. Fabio Di Dario, que explicou o contexto da 

criação dessa comissão. Seguiu-se breve discussão sobre a questão. Logo 

votou-se pela aprovação e houve uma abstenção, por parte da profa. Lísia 

Gestinari. Em seguida, avançou-se para o quarto ponto da pauta: 4- 

Aprovação da composição da Comissão de Avaliação de Bens Móveis 

do Nupem para o exercício 2023/2024. Leu-se os nomes dos 

componentes da comissão e explicou-se brevemente o trabalho dessa 

comissão e sua importância para a manutenção dos espaços ocupados pelo 

acúmulo de mobiliário e equipamentos destinados ao descarte. logo 

votou-se e houve unanimidade na aprovação. Em seguida, avançou-se 

para o ponto extra pauta: 7- Apreciação da nomeação dos membros da 
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comissão interna de biossegurança. Explicou-se que essa comissão será 

necessária para realizar a adequação das normas relacionadas ao trabalho 

com organismos geneticamente modificados e das certidões que são 

necessárias para se trabalhar com OGM. Leu-se os nomes dos integrantes 

e logo votou-se e houve unanimidade na aprovação. Em seguida, 

avançou-se para o sexto ponto da pauta: 6- Homologação da 

representação dos professores dos cursos de Ciências Biológicas 

(Bacharelado e Licenciatura) no Comitê de Ética em Pesquisa UFRJ 

Macaé. Explicou-se brevemente o contexto da indicação de membros do 

Nupem para compor o comitê. Na sequência leu-se os nomes dos 

indicados e logo votou-se e houve unanimidade na homologação. Em 

seguida, avançou-se para o quinto ponto da pauta: 5- Instauração da 

Câmara Integrada de Ensino, Pesquisa, Extensão e Relações 

Comunitárias, conforme o Título VII, Art. 49, do regimento do 

Nupem, aprovado pela resolução Nº 18, de 25 de julho de 2019. 

Explicou-se o contexto e a importância da instauração da câmara. 

Destacou-se seu caráter propositivo voltado às ações afirmativas junto ao 

corpo social do Nupem. leu-se suas normativas presentes no regimento 

interno. Houve ampla discussão sobre o tema. Por fim, leu-se os nomes 

dos integrantes e logo votou-se pela instauração da câmara. Houve 

unanimidade na aprovação. Após a apreciação de todos os pontos de 

pauta, a reunião foi encerrada pela presidente do conselho às 09:43h. Eu, 

Emanuel Victor Nogueira Gotardo, secretário assistente em 

administração, SIAPE 2271011, lavro a presente ata, que foi lida e 

aprovada por todos os membros do conselho. 

  


